

#40 L'histoire sous nos pieds

1. Il est de mise de nos jours de critiquer la faible place des femmes dans la toponymie, y compris pour nommer nos rues ou nos stations de métro. Quelles stations du métro de Montréal réfèrent, de près ou de loin, au nom d'une femme ?
2. Identifiez les stations de métro dont le nom évoque un personnage de la Nouvelle-France, soit ayant vécu entre 1534 et 1760.
3. Les stations de métro tirent pratiquement toutes leur nom d'une rue adjacente, dont le nom trouve à son tour son origine dans le riche passé religieux du Québec. Identifiez les stations de métro dont le nom est d'inspiration religieuse.
4. Identifiez les stations de métro dont le nom évoque l'héritage autochtone des Premières Nations.
5. Le métro de Montréal atteint aussi deux villes voisines : Laval et Longueuil. D'où provient le nom de ces deux municipalités ?

CONCEPTS PARTICULIERS

TOPONYMIE • PASSÉ RELIGIEUX • HÉRITAGE AUTOCHTONE

RESSOURCES

Ville de Montréal, *Le patrimoine • la toponymie*, Montréal, 2017,
[http://ville.montreal.qc.ca/portal/page?_pageid=1560,11241558&_dad=portal&_schema=PORTAL].



LAPORTE, Gilles, «L'histoire sous nos pieds», *Infographies.quebec*, Québec, Septentrion, 2018.